

OBITUARIO

DESCANSE EN PAZ

Ayer falleció Braulio Guerra Malo, a la edad de 70 años, después de una complicación en su estado de salud, que lo había mantenido hospitalizado desde el jueves pasado.

Guerra Malo fue Presidente Municipal de Querétaro, de 1988 a 1991, también fue diputado local en el Congreso de Querétaro, donde presidió la llamada 'Gran Comisión'.

Además fue Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), él creó la carrera de Periodismo.

Su reconocimiento no se limita en el ámbito local, pues el ex rector, ex presidente municipal y ex diputado, también se especializó en Derecho Internacional Público y Privado.

El reconocido abogado internacionalista perteneció a varias asociaciones y brindó cursos sobre el tema que manejaba en diferentes países del mundo.

Actualmente le sobrevive su esposa Celia Urbiola Castro, y sus dos hijos, Braulio y Celia.

Ayer su cuerpo fue velado y hoy se llevará a cabo una misa de cuerpo presente a las 11:00 horas, en el Templo del Reino de los Operarios de Cristo.

Por Eric Pacheco

El Gobernador de Michoacán, Leonel Godoy, dijo que están trabajando por encontrar y castigar a los responsables del atentado

IPORAGENCIA REFORMA

El Gobernador de Michoacán, Leonel Godoy, calificó ayer como atentados terroristas los ataques perpetrados con granadas de fragmentación en Morelia durante la celebración del Grito de Independencia.

"Todo mundo estamos trabajando para encontrar y castigar a los responsables de este atentado, que no dudamos en llamarlo acto terrorista", declaró.

Godoy explicó que algunos testigos refieren haber visto rodar 'bolas de hierro', lo que refuerza la versión del empleo de granadas de fragmentación.

"Por el daño que éstas causaron al fragmentarse, creemos que se trata de crimen organizado", dijo Godoy.

Los gobernadores de Jalisco, Emilio González y de Durango,

Ismael Hernández, así como el presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, José Luis Soberanes, coincidieron en definir este tipo de actos como terrorismo.

"Es terrorismo. Cuando hay una agresión a la población estamos hablando de terrorismo. Yo sí estoy muy preocupado porque no sabemos a dónde va a parar todo esto", expresó el ombudsman.

De acuerdo con el Gobernador de Sinaloa, Jesús Aguilar Padilla, lo ocurrido en Morelia fue una 'barbarie'.

En Aguascalientes, el mandatario Armando Reynoso consideró que los responsables buscan "distorsionar el entorno social", mientras que en San Luis Potosí, Marcelo de los Santos Fraga, dijo que las autoridades de Seguridad Nacional

deben considerar que este tipo de ataques pueden suceder en cualquier lugar del país.

El Presidente Felipe Calderón fustigó a los 'asesinos sin escrúpulos' que lanzaron granadas contra la multitud que acudía al festejo patrio en Morelia y reclamó a la unidad de todos los mexicanos.

Al pie de la columna del Ángel de la Independencia, Calderón convocó a la población a entregar información que lleve a la captura de los autores del atentado.

"La Patria exige la unidad nacional. Unidad que supone un repudio unánime y sin matices a tan repudiables hechos. Unidad que implica dejar ya, a un lado, acciones o intereses que buscan dividir a los mexicanos. Unidad que supone apoyar la tarea del Estado para hacer frente a los criminales", sentenció.



"No tenemos algún reforzamiento específico -de la seguridad. Dentro del esquema de alerta que ordenó el Gobernador hace algunos meses".

ALFREDO BOTELLO
Secretario de Gobierno Estatal



"Es muy lamentable que estamos viendo este tipo de acciones en México, yo creo que esto no ha tenido precedentes, es muy lamentable".

MANUEL GONZÁLEZ VALLE
Alcalde

Estamos expuestos a atentados: MGV

El Alcalde de Querétaro lamentó el crimen ocurrido en Morelia, Michoacán, y advirtió que la entidad no está exenta de una agresión de esta magnitud

IPOR CANDHY ESCALANTE

El alcalde Manuel González Valle aseveró que la entidad no está ajena a que se registren atentados como el suscitado en Morelia durante la celebración del 198 aniversario de la Independencia de México, en donde fueron lanzadas, contra los asistentes, tres granadas que acabaron con la vida de por lo menos siete personas.

"Es muy lamentable que estemos viendo este tipo de acciones en México, yo creo que esto no ha tenido precedentes y es una situación muy lamentable", señaló el Edil capitalino.

Ante los hechos registrados en Morelia se declaró ya una alerta en los cuerpos policiales para extremar la vigilancia, pues aunque en la capital del Estado no se han registrado casos similares, no se puede decir que Querétaro está exento de una situación de esta magnitud.

"Es evidente que no somos ajenos a lo que puede estar sucediendo a nivel nacional aunque Querétaro afortunadamente es considerada como una de las entidades más seguras y muestra de ello es que no hemos tenido este tipo de problemas".

Por lo que solicitó a todos los ciudadanos sumar esfuerzos para evitar situaciones

Refuerzan protección en la capital

El secretario de Gobierno Municipal, Jorge Luis Alarcón Neve, aseveró que los hechos en Morelia, Michoacán, son reprobables, pues en esta ocasión resultaron afectados ciudadanos que sólo acudieron a la plaza donde se dio el grito como simples espectadores.

"Este tipo de situaciones son reprobables cuando se hacen contra corporaciones policíacas mucho más cuando es una acción contra ciudadanos que estaban conviviendo con su familia".

Reiteró al igual que el Edil capitalino que la entidad no es ajena a que se registren este tipo de actos, sin embargo se giraron ya órdenes para extremar la vigilancia.

"El Alcalde ha girado que estén en estado de máxima alerta nuestra corporaciones y mantendremos el Estado de fuerza como se hizo este fin de semana y buscar que por lo menos los próximos días no haya vacaciones para los elementos para estar a nuestra máxima capacidad".

Por Candhy Escalante



"El Alcalde ha girado que estén en estado de máxima alerta nuestra corporaciones y mantendremos

el Estado de fuerza como se hizo este fin de semana y buscar que por lo menos los próximos días no haya vacaciones para los elementos para estar a nuestra máxima capacidad".

JORGE LUIS ALARCÓN
Secretario de Gobierno

como la sucedida el pasado 15 de septiembre en Morelia, Michoacán.

"Junto con el Gobernador hemos venido trabajando junto con los diferentes

órdenes de gobierno para precisamente blindar nuestra entidad, sin embargo lo que sucedió ayer fue verdaderamente lamentable".

Perciben los queretanos 17mdd menos de remesas

■ Según el INEGI, en los primeros dos trimestres de este año, las familias de Querétaro recibieron entre 90 y 111 millones de dólares, respectivamente

¡POR RICARDO MORALES

Al menos 17 millones de dólares dejaron de recibir las familias queretanas, producto de las remesas enviadas por los paisanos que se encuentran trabajando en los Estados Unidos.

La caída de estos importantes recursos, re-

presenta según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía e Informática (INEGI), un descenso de menos 8.4 por ciento, dinero que para algunas familias de la entidad son vitales, pues sobreviven de ello.

De acuerdo con estadísticas del Banco de México, difundidos por medio de la página Web del INEGI www.inegi.gob.mx en los primeros dos trimestres de este año, las familias —principalmente rurales— de Querétaro recibieron entre 90 y 111 millones de dólares, respectivamente, mientras que durante los mismos periodos de 2007 —enero a marzo y abril a junio— llegaron a la entidad 98.3 y 119.4 millones de dólares producto de las remesas generadas por los paisanos.

Al término de 2007, la cantidad de remesas llegadas a Querétaro ascendió a 436.1 millones

de dólares, 22 millones de dólares menos que en 2006, año en que la cifra llegó a los 457.8 millones de dólares.

Considerando que hasta la tarde de ayer el precio del dólar era en México era de 10 pesos con 79 centavos, los 17 millones de dólares representan una pérdida para las familias queretanas de poco más de 183 millones de pesos.

Las estadísticas del Banco de México, recabadas por medio del área denominada 'Indicadores Económicos y Financieros. Balanza de Pagos', evidencian que la remesas van a la baja durante el primer semestre de este año, situación que no se presentaba al menos desde el 2003, año en el que empieza el historial financiero del dinero enviado por los paisanos que trabajan en el vecino país del norte.

TRASCENDENTAL

Debido a la poca rentabilidad del campo, aunado a la pobreza, muchos queretanos emigran a Estados Unidos para trabajar y poder así mantener a sus familias.



98.3

Millones de dólares mandaron los queretanos durante el primer trimestre de 2007

119.4

Millones de dólares se recibieron en el Estado en el segundo trimestre de 2007

ACTORES Y ESCENARIOS Ni tan Alegre



LUIS GABRIEL
OSEJO

De elegante diputado federal (no por nada era conocido como el diputado 'Totalmente Palacio') pasó a ser director de una oficina de PEMEX gracias a la intervención de su buen amigo Juan Bueno Torio que lo recomendó con Fox; y de ahí brincó hasta la Secretaría de Desarrollo Sustentable en el municipio de Querétaro. Meteórica carrera que inició hace unos diez años cuando su amigo, y hoy subordinado, Martín Romo, le heredó la presidencia de la CANACO, Querétaro.

Se trata de **Ricardo Alegre Bojórquez** cuya estrella cayó, se 'estrelló' desde que levantó la mano para decir que quería suceder a **Manuel González Valle** en el Centro Cívico. Aliado al Edil por obra y gracia de **Alfredo Botello Montes**, que lo metió en el 'paquete' de negociados, tuvo su primer problema cuando en esta columna y en otros medios se dio a conocer su página web 'alterna' en la que relataba día con día y con lujo de detalle, todas sus actividades anteriores y las actuales como si se estuviera promoviendo para algún cargo de elección popular.

Página que tuvo que bajar después de que el propio **Manuel** lo regañara en una junta de gabinete; después su 'affaire' con las sombrillas para los restaurantes de la zona centro que en principio costarían unos 70 mil pesos cada una, y que terminaron valiendo 'ídem' por las pertinaces lluvias que impiden trabajar a los restaurantes cada que hay un 'chipi, chipi'.

A la mitad, acorde con la crisis de los 40, **Alegre** sacó a relucir su lado 'rebelde sin causa' y estrenó una carísima moto, una llamativa chamarra negra de piel y cabello nuevo; sí, cabello nuevo que se implantó para disimular la prematura calvicie.

Y antes de que acabara el año pasado, el a.m. reveló que el Secretario tenía oficina de lujo en el Holiday Inn, donde atendía asuntos de su pretendida campaña política; y bueno, la semana pasada fue objeto de un robo, calificado por el secretario de Gobierno **Jorge Luis Alarcón Neve** como "sospechosismo", de la camioneta que el Municipio le había entregado para su uso. Quién sabe lo que vaya a sucederle en adelante; lo que es un hecho es que **Ricardo** no será candidato del PAN a la Alcaldía capitalina. Júrelo.

■ Tras Bambalinas

Carismático y controvertido, don **Braulio Guerra Malo** llegaba cada martes y jueves de la semana a nuestro salón de clases para darnos cátedra de Derecho Internacional Público... Lentamente recorría los dos o tres metros que separaban al escritorio de la puerta del salón y de su portafolio extraía su libro de **Carlos Arellano García**... Sólo una vez oteaba el salón y graciosamente nos pedía guardáramos silencio... "A ver aquéllos palomos, guarden silencio" le pedía a **Toño Rico Rico**, a **Jorge Morales**, a **Santiago Nieto** o a **Octavio Vado**... Logrado su cometido comenzaba a leer con voz pausada y suave las lecciones que traía para nosotros... Esa es la forma en que muchos vamos a recordar a nuestro maestro que hoy, es lo más seguro, seguirá dando sus amadas clases... Donde quiera que se encuentre... A la familia **Guerra Malo**, a la familia **Guerra Urbiola**, un solidario abrazo deseando que rápido encuentren consuelo entre sus familiares y amigos, ente los cuales esperamos encontrarnos... Descanse en paz don **Braulio Guerra Malo**...

Comentarios lgosejod@gmail.com

CARTAS SOBRE LA MESA

Santiago de Querétaro, Qro.,
15 de septiembre de 2008

Pedro Pablo Tejada
Director Regional
Periódico a.m.
Presente

Sirva la presente para desmentir algunos comentarios de Francisco González de Cossío, publicados el 14 de septiembre en el periódico que usted dirige.

1.- El 'EMB' Francisco González de Cossío miente al afirmar que este gobierno ejerce "prácticas anti-libertad de expresión contra periodistas". González de Cossío acusa con ligereza y sin sustento.

Este gobierno está comprometido con la libertad de expresión, así como con el ejercicio responsable y profesional de la misma, conforme al derecho de información.

2.- Respecto a la afirmación de que un periódico nacional 'reveló' supuestas presiones del Ejecutivo estatal a un noticiero radiofónico para que un conductor dejara el programa, enfatizamos que esa 'revelación' es falsa, y recomendamos a González de Cossío que:

-así como leyó las mentiras publicadas el 8 de septiembre por un columnista- también lea el desmentido sobre ese tema publicado en ese mismo diario el jueves 11 de septiembre.

3.- González de Cossío- ex priísta y aspirante interno del PRD a la Alcaldía de Querétaro en el 2006- miente una vez más al hablar de una "cadena de agravios al periodismo", cometida por el gobierno, lo cual es sólo producto de su imaginación.

Insistimos, como lo hemos hecho anteriormente, que las decisiones de comunicadores y empresas corresponden exclusivamente a sus ámbitos de responsabilidad.

4.- Existen algunas otras mentiras que por evidentes ni siquiera vale la pena referirse a ellas.

Solicitamos la publicación de la presente como derecho de réplica, y para que no haya confusiones entre sus lectores.

Atentamente

Forge González Larios
Subcoordinador
de Atención a Medios
Coordinación de
Comunicación Social
Poder Ejecutivo del Estado